



六ヶ所村立尾駮小学校

# 尾駮小だより

令和6年度第3号

令和6年6月20日(木)

TEL 72-2016

## 「こんなときは、こういえばいいよ」

校長 矢崎 美香子

最近、相手が傷つくような、聞いていていやな気持ちになるような言葉が聞こえてくることがあり、少し気になっていました。そこで、先日、子供たちに言葉の言い換えを提案しました。

相手の心が痛くなったり、悲しくなったりする「ちくちく言葉」を相手の心が元気になったり楽しくなったりする「ふわふわ言葉」に言い換えます。

友だちがころんで、ひざをすりむいた…



だいじょうぶ？

友だちのこえがおおきいんだけど…

ちいさなこえでおはなしてね



ばかじゃないの。へんなの。いやだ。うるさい。だまれ。などの言葉ではなくて…

友だちに、おもちゃをかしてっていわれたけど…

ちよつとまってるね



友だちがあたらしいリボンをつけてきたよ

どう？

ステキかわいいね

友だちが、かいたえをみせてくれたよ…

おもしろいね たのしいね



ご家庭でもこんな言葉の言い換えは、どうでしょうか？

例えば、

- ・言うことを聞かない→自由な人
- ・落ち着きがない→行動力がある
- ・おせっかい→世話好き
- ・臆病な子→慎重派
- ・忙しい→毎日が充実している
- ・意地っ張り→意志が強い
- など
- 他にも
- ・いかげんにして→少し落ち着いて考えよう
- ・そんなこともできないの→次はうまくいくよ
- ・何やってるの、全然ダメね→一緒にやってみよう
- ・また失敗したの→次はうまくいくよ
- ・何でこんなことも分からないの→一緒に考えてみよう
- など

6月の生活目標は、「ふわふわ言葉を使おう」です。子供たちも言葉を意識しながら生活しています。上記の中に、なるほどと思える言葉がありましたら、ぜひご家庭でも試してみてください。

## 全員が全力で頑張った運動会でした！

5月最後の土曜日。「チーム友達 力を合わせ ゴールまで走りぬけ」のスローガンのもと、運動会が行われました。結果は、赤組の勝利でしたが、子供たち全員が、全力で運動会に臨む姿は、とても立派でした。今年度久しぶりに行われたエール交換も、6年生の“想い”と“チーム”を感じる素晴らしいものでした。勝っても負けても、全校児童が「いい運動会だった。」と言える運動会でした。運動会後、6年生は、下学年のお世話をしたり、手本になったりと一段と頼もしくなりました。他の学年も学習に向かう姿勢などに成長が見られます。保護者の皆様には、子供たちへの温かいご声援や準備・後片付け等たくさんご協力をいただき、ありがとうございました。



## 国際理解教育でグローバル人材育成！

### 国際理解教室(ドイツ・韓国)

昨年、国際交流員として来村したホームマン・イェンス先生とシン・ハウン先生にドイツと韓国の文化について教えていただきました。6年生は韓国のチヂミの調理を体験。「チヂミ」は方言で、一般的には「ジョン」と呼んでいるそうです。1年生は写真を見ながらドイツのクイズで楽しく学ぶことができました。さまざまな国の文化に触れ、国際感覚を身に付けてほしいと願っています。



6年:チヂミの調理実習



2年:王冠づくり



1年:ドイツのクイズ

### 体力テスト 6/17

本校では5・6年が1・2年の世話をしながら各種目に挑戦しています。測定場所に案内したり、並ばせて挨拶したり、コツを教えたりする姿には感心しました。昨年の分析ではシャトルラン(持久力)が全国平均を上回る学年が多かったのですが、ボール投げ、握力は低い傾向にありました。村内では女子の体力が高く、男子は低い傾向にあるようです。今後も一人一人の児童が主体的に自分の体力の課題に取り組めるよう支援していきたいと思えます。



### ★授業研究会に向けて★

本校では教員の指導力向上と教育の質の向上を目指して校内研究を進めています。今年度は下記の授業研究会の指定校となっているため、授業発表に向けて準備を進めています。

- ①北北上北英語科等指導者研修発表会(9/5)※1
- ②北地区学習指導研究会授業発表会(10/10)※2
- ③六ヶ所村学力向上実践モデル校研究経過報告会(10/10)※3

研究のテーマは「協働的な学びにつなげるICTの活用」です。日頃からタブレットを使って考えを整理したり伝え合ったり発表したりする場面を授業の中に取り入れることで、子供たちが意欲的に学習活動に取り組めるようになってきています。今後もより良い教育を提供できるよう努力してまいりますので、ご支援のほどよろしくお願いいたします。

- ※1 6年1組が授業発表
- ※2※3 2年1組、4年1組、5年1組が授業発表



### ★アンケートへのご協力を★

6月27日に、『学校教育活動に関するアンケート』をマ・メールで配信します。各ご家庭から1名の方にお子さん全員分について回答していただきます。ご協力をよろしくお願いいたします。 〆切…7月4日

### ★雑巾の寄付に感謝★

尾駮浜いきいきサロンの皆様から今年も雑巾の寄付をいただきました。気持ちよく掃除ができます。ありがとうございました。



## ヴァーレン市使節団来校

六ヶ所村と友好都市締結30周年を記念して、メラー・ノバート市長始め6人の使節団が来村。尾駮小学校にも訪れました。使節団は児童の掃除の様子を参観しましたが、ドイツの学校との違いに興味津々の様子でした。お礼として子供たちにヴァーレン市を紹介する絵本とアート作品をプレゼントしてくださいました。



## 陸上記録会に向けて

4~6年生が参加する村陸上記録会が来週6月26日に迫り、練習にも力が入ってきました。昨年、新記録を出した館彰真さん、大塚樹さん、杉山凜さんは新しい学年で新記録を出せるか注目です。また、昨年1位だった清水目煌さん、小林凌太郎さん、米谷佳純さん、熊谷七海さん、本村寧莞さんは連覇なるか？さらに、昨年優勝の女子リレーも連覇できるか楽しみです。当日は大石総合運動公園で9時15分競技開始となります。たくさんの方の応援をお待ちしています。



## 7月の主な行事等

1	月	読み聞かせ(森のくまさん) 七夕飾り(学級ごと)
2	火	クラブ活動
3	水	全校集会
5	金	2年水泳教室
8	月	第2回学習参観日 下校 14:30
9	火	教育委員会学校訪問、委員会活動
10	水	ドレミ集会、6年東北大出前講座
11	木	4年水泳教室、学校評議員訪問
12	金	第1回大掃除 全校5時間授業 下校 14:10
15	月	休業日(海の日)
17	水	5年宿泊学習
18	木	5年宿泊学習 小学生海外体験学習~25日
19	金	全校5時間授業 1学期終業式 下校 14:10
22	月	保護者面談
23	火	保護者面談
26	金	保護者面談